

Be to Care : Brainstorming avant le centenaire de l'Opus Dei

Dans la perspective de la célébration du centenaire de la fondation de l'Opus Dei (2028-2030), le comité du centenaire a invité les professionnels travaillant au sein d'initiatives sociales inspirées par saint Josémaria ou encouragées par ses enseignements à se rencontrer et à partager leurs expériences.

22/09/2022

Intitulé "Be to Care", l'événement vise à offrir un espace de réflexion et de dialogue sur les réponses possibles aux défis sociaux de notre époque.

La rencontre aura lieu le 29 septembre à l'Université pontificale de la Sainte-Croix (Rome, Italie). Quelque 150 personnes y participeront, représentant 70 initiatives nées dans 30 pays.

La pandémie, ainsi que les conflits armés, la pauvreté et les problèmes environnementaux, et d'autres défis, ont montré combien l'unité et la solidarité sont importantes pour formuler des solutions collaboratives et durables.

Les organisateurs ont posé cette question aux participants : **comment pouvons-nous, à partir du message vécu de l'Opus Dei, mieux collaborer au service de la personne, de la famille et de la société, à travers la politique, l'économie, la culture et l'éducation ?**

Saint Josémaria avait l'habitude de dire que l'Œuvre est née parmi les pauvres et les malades de Madrid. C'est là, dans les quartiers les plus pauvres, qu'il visitait, où il donnait des cours de catéchisme aux garçons et aux filles en comptant sur leurs prières d'une valeur incalculable qu'est née l'Opus Dei. Il ne s'agissait pas d'une circonstance accidentelle, mais de l'expression d'une réalité profondément chrétienne : dans la prédilection pour les pauvres, on trouve la force de renouveler et de rajeunir l'Église, l'Œuvre et la vocation chrétienne de chacun.

Parmi les thèmes proposés à la réflexion et au dialogue, citons : la sanctification du travail et ses conséquences dans l'amélioration de la société ; la transformation du monde de l'intérieur ; l'engagement social des chrétiens ; la citoyenneté et l'amitié sociale ; l'attrait de la doctrine sociale de l'Église en action ; l'importance de prendre soin des personnes, en particulier des plus vulnérables, et de notre maison commune ; et le lien entre la durabilité environnementale et sociale.

Le prélat de l'Opus Dei, Monseigneur Fernando Ocáriz, ouvrira la journée de dialogue. Les participants discuteront ensuite autour de trois sujets principaux :

1. Comment éveiller la sensibilité sociale - et son expression généreuse et créative à la maison, au travail, dans les villes et dans

l'environnement plus large de chaque personne - dans notre contexte actuel, en particulier chez les jeunes.

2. Comment revitaliser les initiatives sociales qui, au cours des quatre-vingt-dix ans de l'Opus Dei, sont nées et ont mûri.

3. Quel héritage pourrait laisser le centenaire de l'Œuvre, tout comme la canonisation de saint Josémaria a laissé un héritage dans la naissance d'Harambee et d'autres initiatives.

L'événement est organisé en commémoration du 20ème anniversaire du début d'Harambee.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/article/be-to-care-brainstorming-avant-le-centenaire-de-opus-dei/> (21/02/2026)